
三下乡心得 暑期三下乡心得体会(汇总5
篇)

每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
相信许多人会觉得范文很难写？以下是我为大家搜集的优质
范文，仅供参考，一起来看看吧

三下乡心得篇一

作为一名在校大学生，有很多丰富的知识值得我去学习体会，
而这次的三下乡之旅，让我真正的从实践中学习到知识，也
把我所学到的知识应用到实践中。进入到农村，体会到和大
城市不一样的文化，在下乡的日子里面，我的收获不仅仅仅
是调查到的资料，更多的是心灵上的感悟。

本次下乡的首个目的地是高州市香蕉大镇——曹江镇，那里
盛产香蕉和淮山，是以农业为主的一个城镇。在去那里的道
路上，已经能够看到公路两旁那连绵的香蕉林，还有那些辛
勤劳作的农民。到了目的地，接待我们的是镇政府的主任，
本以为政府的主任就应是很严肃的，见面后出乎意料的亲切，
亲力亲为的安顿了我们的住宿，介绍了一些状况，对于我们
开展的工作也给予了最大的帮忙，没有他们的帮忙，我们的
活动也难以顺利开展。

本次下乡开展的活动包括了探访乡村、摆咨询点、派发新种
子、开设见面会和为当地农民放农业技术的相关影片，透过
这一个个的活动，让我们更加深入的了解了当地的文化，也
给予我们机会把我们所学到的知识教给他们。透过走访乡村，
派发相关资料，我们真正的走进了农村，也了解了农村。

每个活动都让我有所感悟，其中，感受最深的，是与农民的
见面会。我负责见面会的演讲工作，为了把这件工作做好，



事前也做了精心的准备，思考到当地以种植香蕉为主，所以
我所准备的资料也是以香蕉为主，辅以淮山和我校的三个水
稻新品种的相关资料。那天下午，或许是通知方面出了点误
会，预计有30位农民参加见面会的，结果只有6位，我也从坐
在主席台上演讲变成了和农民们坐在一齐，进行了应对面的
交流。塞翁失马焉知非福，人数虽然比预计的少，但是坐到
台下，和他们应对面的交流，反正更深入的了解到他们最真
实的状况。透过交谈，发现了农村经济的不少问题，个性是
农产品收购价问题，还有有机肥和农药的虚假问题，，了解
到这些，对于我们反馈给当地政府起到了必须的作用，同时，
我也发此刻栽培技术上的一些问题，有些简单的防病虫方法，
事半功倍，但当地农民却认为有点麻烦而放下使用，了解到
这些后，我尽力的去介绍一些防治方法给他们，同时强调虽
然有点麻烦，但是效果显著，期望他们能够理解。会后，有
一位农民邀请我有时光去他家做客，听到这话，我明白我的
付出是有成果的。

本次三下乡分为两部分，前半部分是在曹江，而后半部分是
在高州市的大镇——根子镇。很多人都有一个体会，就是说
到高州市里面的镇，一般都会认识根子镇，因为它确实是高
州市里面的一个大镇，我们首先去到的是根子镇的车站，一
下子就已经能够看到当地的繁荣，该镇盛产荔枝和龙眼，有
荔枝之乡之称。或许根本就不需要刻意的去了解当地的荔枝
和龙眼的普遍程度，因为在街上荔枝树和龙眼树随处可见。

在根子镇开展的活动和在曹江镇的相差较大，在曹江镇，我
们所负责的是农业调查和农业知识的宣传，而在根子镇，我
们是负责一个国土资源保护意识的宣传，主要是透过走访乡
村派发调查问卷、开设讲座和开展文艺汇演到达宣传的目的。

开展工作的第一天，走访农村调查，发现农民对于国土资源
的知识了解不够全面，甚至是缺乏，因为对于问卷的资料，
有很多都是不明白，以前没有了解过，这无疑是一个消息传
播不够快不够全面的问题了。



在根子镇工作的重点项目是文艺汇演，过半的时光都放在了
排练方面，个性是唱歌和走秀方面，我简直就没有想过会参
加这方面的活动，在排练的过程中，感觉人生又多了一份精
彩。正式表演的那天，虽然算不上人山人海，但是也受到了
当地不少群众的欢迎，炎炎的夏日，我们都是尽力的演出，
尽可能的把最好的表演带给他们。表演后的摊位活动，简直
把气氛推到最高潮，当地的小孩子十分的踊跃，最后我们把
我们自我的一些东西也当作礼品赠送给他们，根子镇的中心
顿时成为了最热闹的舞台。

三下乡活动圆满的结束，我们从农村再度回归到大城市，看
着大城市的繁华，农村带给我们的是另一种感受，而这种感
受已经深深的留在我们每个队员的心里。

日光如梭，时光如电，别说短短七天的支教生活早已结束，
就算是支教结束离现在都已经将近两个月了。虽然时光无情
的流逝，但支教的情景却历历在目，感受也将永驻心间。回
想起我们的那几天支教生活，每天都过得很充实，每天都充
满了感动，一张张可爱天真的笑脸是我内心最美的记忆。

在踏上从化这片土地之前，因为我从小在农村长大，也有过
类似的教学经历，只不过是教城市的小孩而已，我也就没花
什么心思去准备什么，这可让我差点栽了大跟头。生活环境
的差别，让城市的孩子和乡村的孩子有很大的区别。这是我
事先没有想到的东西。不过也就因为我的疏忽，让我的处事
能力得到很好的锻炼，遇事不慌，随机应变。

三下乡心得篇二

依稀还记得当时自己是感觉吃苦的，可如今我感受更为深刻
的是：三下乡暑期社会实践是向社会学习的一种方式，我收
获的是人生阅历上的成长！

三下乡教会我要做一个有礼有貌的大学生



之所以说“三下乡教会我要做一个有礼有貌的大学生”，要
归因于三下乡期间社交上的一个小细节。记得第一次和领队
一起到遂平仁安医院，去和对方谈合作的事。事情谈得很顺
利，临结束时，我看到领队和仁安医院的张主任在握手告别，
看到房间很拥挤，怕领队不好出门，我就急忙转身替领队开
门，不想此时张主任却把手朝我伸过来了，要和我握手。我
因转身的缘故竟不知道，辜负了张主任的一番热情！

回来后就自己不断反思自己，为人处事一定要不慌不忙，相
信有礼有貌的大学生，才更能把事情办的更好！

三下乡让我明白：只有不怕困难，才能克服困难！

有两件事情让我记忆深刻！一个是做社会调查，一个是学做
饭。

我在我系三下乡社会实践中担任的主要任务是搞问卷调查方
面的工作，搞问卷调查有两大困难，一个是对当地交通不熟
悉，我们需要不停地问路，另一个就是容易吃闭门羹！不管
跑再多少路，流再多汗，如果能把调查认真如实地完成，自
己就会很高兴。可闭门羹总让自己很沮丧，而且往往既浪费
了我们的经历，又浪费了我们团队的经费，觉得很不好意思！
后来自己就痛下决心：即使电话那边拒绝了，我也要找到学校
（我们的任务是通过采访遂平县各中学团委书记，来调查各
校的团建情况），找到相关负责人，完成任务！记得有一次
我无法联系到某中学团委书记，就和队友直接来到该中学家
属院，很快就打听到该书记的夫人正在家属院旁边的小树林
下打麻将。我们很有礼貌的向其夫人介绍情况，并询问如何
才能联系到书记。书记夫人说书记下地种田了，让我们把材
料放在牌桌上，明天再来取。我明白自己的调查任务打扰到
她打牌了，可考虑到我们过来并不容易，而且明天还有其他
任务，根本抽不出时间再过来了，就只好厚着脸皮跟她讲我
们的实际困难，并告诉自己她一定会回心转意帮我们忙的。
后来果然不出自己所料，可能是被我们的执着感动了，也可



能是被我们弄得不耐烦了，总之，她把书记找了回来，我们
完成了任务！

另一件事就是学会做饭，而且在我们大厨的“坚强指导”下，
第一次就给兄弟们做了一洗脸盆醋溜土豆、一脸盆超洋葱、
一脸盆炒茄子，最令自己自豪的是盆盆都达到了八成熟以上，
结果很快就被饿极了的兄弟们瓜分完毕，连菜汁都没剩下，
呵呵！其实刚开始挺怕自己做不好的，大家都累了半天了，
再吃我做的不好的饭，多影响大家的士气！结果自己不仅做
到了，而且也把它做好了！

总之，从今以后，我会更加坚定我的信念，相信，即使我会
不断地遇到困难，只要自己努力了，就一定能够战胜困难，
战胜自我的！

三下乡生活结束了，可是自己追求进步的脚步不会停下，我
会认真总结三下乡中的点点滴滴，并将这些点点滴滴化作激
励我前进的不竭动力！

三下乡心得篇三

向日葵顶着炎炎酷暑。正是这样的盛夏时节，一年一度的大
学生暑期社会实践正在热火朝天的举行…… 高校办学的根本
目标是培养学生成为有理想、有道德、有文化、有纪律的一
代新人。达到和实现这一目标的途径和方法是教育与生产劳
动相结合。因此，我们学校纷纷开展大学生暑期社会实践，
以期望通过开展此项活动达到在提高大学生社会适应能力的
同时，服务社会的目的。在亲身经历了大一结束后暑期社会
实践，我不由的要对大学生暑期社会实践发表下自己的看法
和体会!

三下乡已经结束了几天了，回顾那段难忘的日子，我感慨良
多，留给我们的不仅是感动，还有成长。对比以前，感觉自
己成长了不少，变得更加成熟、勇敢、自信。生活对我如此



慷慨，让我在付出一点点的时候却让我收获了很多，学会了
很多为人处事的道理。而这些都是我人生不可缺少的财富。

参加暑期“三下乡”，我真的感到很荣幸。短短的十几天，
支教、法律宣传、感恩活动、爱国教育、文娱汇演这过程的
点点滴滴，我仍然历历在目，却无法用笔一一记录。每次，
当我想起大伙在例会上讨论的情景，我满腔热情;当我想起在
每次活动中大伙忙碌的身影时，我满怀感动;当我想起学生淳
朴的笑容时，我满盈开心成长看似是一瞬间的事情，但我知
道，我是在经历中体会成长。这种成长，何其珍贵!

此次“三下乡”一路走来，我收获了很多：

第一、珍惜。是什么样的缘分，让我们能一起参加三下乡，
认识这么多可爱的小朋友，为了共同的目标，付出自己的真
心。机缘难得，唯有珍惜。珍惜今天，珍惜生活，珍惜让我
富有!

第二、团队意识。来自不同个体的三十几个人，在一起工作，
一起生活，良好的团队意识是一切活动成功的前提。我们是
一个团体，一个集体，一切都应该服从，不论是做什么工作，
一切都应该为大家着想，为团队着想。

第三、沟通交流。每个人不断地都会有些新的想法与体会，
也许是喜悦，也许是忧伤，经常与队员们谈心，听听大家的
心声，了解大家的感想，可以促进理解，也可以集思广益，
或是彼此分享喜悦的心情。

当然，在我们这次活动取得丰收同时，我们也必须承认，我
们的工作也仍存在着诸多不足或做得不够的地方，如对下乡
的总体认识还不够深刻，由于缺乏经验，一些准备工作跟实
际的工作有一定差距，一些工作细节也还考虑或做得不到位
等。但我们依然相信，有收获，有经验，有挫折，有教训的
活动才是一个真正意义的完整的实践活动。作为当代大学生，



这也是一份社会责任感，用我们所学的去回馈给予我们更多
的社会。一步一脚印，希望我们的足迹可以遍布乡村每个角
落，让希望在乡村中蔓延。

作者：陈诗敏

三下乡心得篇四

大家好！我先不告诉你，我的名字。接下来就让你们来猜一
猜吧！哈哈哈！

我有一只小巧玲珑的鼻子，什么味道都逃不过。还有一双大
眼睛，跟“千里眼”没什么区别。我的耳朵也很厉害，大家
都叫我“顺风耳”。最牛的是一张能说会道的嘴巴，一旦说
话，这就是我的长处，而且吃起饭来，一口接着一口的，所
以我长得白白胖胖的。

我对我的性格是非常满意的，每天，脸上都能挂着一个笑脸，
你喜欢笑吗？喜欢的话，就和我一起笑吧！你开心就好。妈
妈说我是个实至名归的书呆子。一旦拿起书，一读就是一天，
别人说话就跟没听见似的。我也很喜欢棋，象棋、数棋、围
棋······都是我的最爱。——这就是我的爱好。

你们猜出了我是谁吗？就告诉你们吧！我叫韩弈冰，我来告
诉你们我的名字的由来吧！“韩”：家族遗传。因为爷爷和
爸爸姓韩，所以我就姓韩。“弈”：博弈，人生如棋，智者
博弈。以希望我好好学习、努力拼搏，在人生的道路上取得
成功！冰冻三尺非一日之寒，希望我的学习能持之以恒，所
以名字中就有了“冰”。为了我的名字，爸爸和妈妈花了不
少功夫呢！

如果想和我交朋友的话，就来我家找我吧！



三下乡心得篇五

昔日的“三下乡”欢笑和努力，都历历在 目。20_年x月_号，
我参加了管理工程学院暑假三下乡活动，为期十天的“三下
乡”，让我感受很多，受益匪浅。

这次“三下乡”活动，在 我的设想之 中完全达到了 我的意
愿。虽然时间很短，但在 队长的带领之下，我们队员每个人
都过得充实而又有 意义。在 每项活动中都能体现出我们大
学生的做事风格。我参加的是“传承 中华美德，关注弱势群
体”的调研，我们队员通过派发调研表 零距离的采访 拉横
幅 拍照片 录音 录像等形式开展了形式多样 内容丰富 有
意义有 影响的暑假活动。每项活动都能做到有 打算 有 目
的的进行。

自上大学以来，这是我第一次参加这种调研活动。刚开始还
有 些胆怯，怕自己不 敢张口与群众互动，但在 克服了 开
始的胆怯之后，我慢慢地融入到活动之中。但，并不 是一切
都是一帆风顺的。在 发调查问卷期间，会接触到许多不 同
的人，年龄不 同，性格不 同，学历不 同，对事物的观点看
法不 同。他们有的人心存戒备，心理很强，而有 的人又恨
随和。通过这次活动我深深的熟悉到人要想立足于社会，首
先要融入社会。

这次活动使我意识到“服务社会实现自我”是人生的一件乐
事。社会是需要我的，社会培养了 我，然而我也应该为社会
做出自己应有的贡献，我们应该为人民干实事，做事要贴切
于人民。虽然自己的力量很小，但可以让温暖的花朵灿烂绽
放!

要让事物改变，先改变自己!要让事情变得更好，先让自己变
得更好。这是我在 这次“三下乡”活动 中感悟得到的。在
调研队里，虽然很辛劳，但就是在这种环境下使我意识到我
们只能去适应环境，而不 能让环境来适应我们。那忙碌的十天



“三下乡”的实践活动，总有 辛酸与欢笑，随时间而过，使
我深深的体会到了弱势群体的生活。作为一名大学生的我们
以一个大学生的具体行动证明了 我们的一切。

这次“三下乡”活动里，我们每个队员都能相互的关怀着对
方。当我遇到艰难的时候总有 人激励我去战胜它，我们每一
个人心里想的是：我们是一个团队，一个也不能少，谁也不
能倒下来。这次活动让我们相信：也许人生惟独 一次，我们
每一个人都很珍惜着着短短的十天时间，天天我都觉得自己
过得非常的充实，非常的快乐。总有一家的气息缠绕在 我的
身边温暖着我，给我动力让我前进。这也是我第一次参加这
么长时间的集体活动，感觉也是最有 意义一次，它让我 学
习到我缺少的东西，锻炼了我，成熟了 我，赋予了 我人生
回忆 中美好的金色的一段!


